
2 番 9 番 11 番

14 番 15 番

13:23　開会

開催概要説明

出席委員5名、委員外出席1名、会期1日

開会あいさつ

【建設水道部調査】

挨拶及び概要説明

議事1　提出議案調査について

(1)平成31年度当初予算事業について

　管理課所管分主な事業内容説明

　住宅建築家所管分主な事業内容説明

　上下水道課所管分主な事業内容説明（特別会計分含む）

・防雪対策事業において、防雪柵を設置する場所はどこか。

・平成30年度末における合併浄化槽設置総数は何基か。

出席

伊藤　一成 出席

建設

水道部

前道　陽司 出席 伊藤　武史

事業課主査 事業課主査 上下水道課主査

福原　仁史 出席 佐竹　和仁 出席 植松　拓也 出席

管理課主査 管理課主査 建築住宅課主査 建築住宅課主査

小島　　実 出席 外石　昭博 出席 袴田　充輝

堀込　美穂 出席

田畑　直樹 出席

事業課長 上下水道課長

建築住宅課長

山岸　英一 出席 小島　　実 出席

建設水道部長 建設水道部次長 管理課長

事業課主幹 上下水道課主幹

伊藤　輝幸 出席 上田　健一 出席 池田　卓也 出席

出席

出席 入田　浩明 出席 篠田　敬介

農政課主査 農政課主査 水産みどり課主査 商工観光課主査

高津　寛人 出席 寺澤　淳司 出席 清原　裕介 出席

出席
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開閉会日時 平成31年3月12日(火曜日) 会議場所
別海町議会

委員会室3

開会 13:23

閉会 14:50

出席

出席

産業

振興部

産業振興部長 産業振興部次長 農政課長 水産みどり課長

登藤　和哉 新堀　光行 出席

商工観光課長 農政課主幹 商工観光課主幹 水産みどり課主幹

委員の出欠
出席

出席

事務局職員

外山　浩司

事務局長

会議に付した事件及び会議結果など

発言者 会議経過　※所管毎に議事を行う事情等により議事番号が前後することがある。

沓澤

出席瀧川　榮子

大坂　恒夫 出席

出

席

説

明

員

農業

委員会

出席 門脇　芳則 出席 小野　武史 出席

建設移動部長 山岸

委員長 9番

合計浦山　吉人

傍聴者数 一般 0名 報道関係者

・具体的に予約されているわけではない。３件程度を見込んでいるものであ

る。

建築住宅課長 田畑

渡邊

委員外の出席 議長 合計 1名

1名

0名 合計 0名

・空き家対策事業で除却が３棟予定されているが、対象空き家が具体的に

決まっているのか。

質疑委員長 9番

委員 11番 瀧川

上下水道課長 外石

管理課長 伊藤

委員長 9番 沓澤

沓澤

管理課長 伊藤

副委員長 14番

建築住宅課長 田畑

・西春別駅前郊外から明治乳業や別海駐屯地方面に向かう町道（65

線）の左側である。

委員 15番

上下水道課長 外石 ・平成30年度に32基を設置し、通算887基となる。

佐藤
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(2)その他

　なし

議事2　その他

(2)別海町空き家等対策事業について

内容説明

Ⅰ．はじめに

1　計画の目的

2　計画の位置づけ

3　計画期間

4　計画の対象

Ⅱ．空家等の現状と課題

Ⅲ．空家等対策の基本的な方針と対策

Ⅳ．空家等対策等の実施方針

1　空家等対策の実施体制

2　協議会設立の検討

3　計画の見直し

9 番 質疑

・特定空き家とはどのようなものをいうのか。

質疑なし

(3)別海町一般廃棄物処理基本計画について 

内容説明

質疑なし

(4)平成30年度建設工事等発注状況について 

資料により内容説明

質疑なし

(6)その他

本年度の除雪状況について説明

・情報提供は宅建の資格保持者でなければ行うことはできないこととなってい

る。町は「空き家バンク」があることを教えることしかできない。

建築住宅課長 田畑

委員長 9番 沓澤

沓澤

沓澤

建築住宅課長 田畑

建築住宅課長 田畑 ・そのまま放置すれば倒壊するなど危険となる恐れのある空き家のことをいうも

の。別海町には現在１棟もない状況である。

委員 2番 外山 ・空き家の情報提供は町が行うのか。

②　水道事業計画等作成事業の「ｱｾｯﾄﾏﾈｼﾞﾒﾝﾄ再検討業務委託」の内容

は。

①　下水道施設全体の今後の老朽化を考慮し、優先順位付けを行ったうえ

で、施設の点検・調査、修繕等を実施し施設管理の最適化を行うもの。

委員長 9番 沓澤

副委員長 14番 渡邊 ①　特定環境保全公共下水道事業の「ｽﾄｯｸﾏﾈｼﾞﾒﾝﾄ計画策定委託」の内

容は。

上下水道課長 外石

②　水道における資産管理、施設等の更新費用について、現在の費用で足

りるかどうかの検討を行うための委託事業である。

委員長

委員 11番 瀧川

上下水道課長 外石

沓澤

・2004年度（平成16年度）に策定した「一般廃棄物処理基本計画」の

計画期間が平成30年度をもって満了することから、本町のごみ処理に係る基

本的事項を再整理し新たな15年間の計画を策定するもの。計画策定の所

管は福祉部だが、建設水道部においても関係するところ（生活排水処理に

係る基本計画）があるもの。本年度3月中には計画策定作業が完了する予

定となっている。

管理課長 伊藤

委員長 9番

委員長 9番

管理課長 伊藤
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質疑なし

休憩　14:10

開会　14:19

【産業振興部調査】

挨拶及び概要説明

議事1　提出議案調査について

(1)平成31年度当初予算事業について

　農政課所管分主な事業内容説明

質疑

・大学連携農業推進事業とはどのようなものか。

　水産みどり課所管分主な事業内容説明

質疑

　商工観光課所管分主な事業内容説明

質疑

質疑なし

議事2　その他

(1)産業の動向について

・ふるさと交流館は年明け間もなく源泉のポンプに砂が詰まったことから、修繕

作業のために一時利用できなくなった。その後すぐ再開されたが、現在はどうい

う状況か。

商工観光課長 伊藤

9番

商工観光課長 ①大学視察研修事業は平成26年度から実施しているため、研修に参加し

た26年度以降の高校生はまだ大学在学中であり、卒業して本町で就業する

事例はまだない状況である。

①中小企業担い手育成事業を活用し、大学視察研修を行った別海高校生

で、大学卒業後別海町に戻ってきたどうか把握しているか。

②常任委員会現地調査でネイチャーセンターを視察した際、女子トイレの奥

の1基が使用できず長蛇の列ができていた。冬季観光客の入込が増加してい

る中においてイメージが良くない。その後の状況を確認しているか。

・ふるさと交流館の客室に、個別にトイレを設置する計画はないか。

・再開はしたが、原因は特定できていない。

副委員長 14番 渡邊

商工観光課長 伊藤 ・配管等各種工事に多額の経費を要することが想定されることから、現時点

では考えていない。

委員長

②視察の際に、女子トイレ１基が使用不可状態であったことは認識していな

かったが、現在使用できない状況は1基もないことを確認している。

委員 2番 外山

農政課長 小野

水産みどり課長 新堀

・月に3回ほど囲いわなの状況調査を行っている。調査結果により検討したい。

産業振興部長 登藤 ・補足で説明する。囲いわなに慣れてしまわないよう昨年からエサを変えるなど

工夫をしている。この冬は降雪量が少なく、冬季でもエサを得られる状況にあ

ることも、囲いわなに寄り付かない一因と考えている。場所の移動も含め、今

後検討していきたい。

商工観光課長 伊藤

委員長 9番

委員長 9番 沓澤

沓澤

伊藤

農政課長 小野 ・酪農学園大学との委託契約により、家畜ふん尿等環境に係る調査を行って

もらい成果品を提出いただくほか、「水環境と畜産環境を考える研修会」等の

講演を行っていただいてる。

・エゾシカ被害対策事業における越冬対策としての囲いわなによる捕獲につい

て、囲いわなの場所が変わらなければシカも慣れ、捕獲頭数が増加しないと

思われる。囲いわなの設置場所移転の予定はないか。

水産みどり課長 新堀

委員長 9番 沓澤

産業振興部長 登藤

委員 2番 外山

委員 11番 瀧川

委員 11番 瀧川

沓澤
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資料により内容説明

質疑

・正規、非正規の別までは把握していない。

(6)その他

なし

閉会　14：50

・本年2月末現在の別海高校就職希望者の内定率が100％となっている

が、すべて正規雇用か。

瀧川委員 11番

9番委員長 沓澤 質疑なし

登藤産業振興部長

沓澤委員長 9番

産業振興部長 登藤


